

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos del correo  
á la Administracion, calle del Rubio, núme-  
ro 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,398 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 8 DE DICIEMBRE DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## IMPORTANTE.

Desde 1.º de diciembre, y solo durante dicho mes, disfrutaron los suscritores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA del derecho que venimos concediéndoles, de satisfacer un 90 y 25 por 100 menos del importe ordinario de las suscripciones, siempre que adelanten el de un año.

En su consecuencia, los que se suscriban por todo el año de 1865, pagaran, si son suscritores de Madrid, á razon de 6 reales al mes, ó sea 72 reales al año; y si son suscritores de provincias, á razon de 8, ó lo que es lo mismo, 96 al año.

Seguendo tambien la costumbre de otros años, los que abonen un semestre en Madrid lo harán á razon de 7 reales al mes, y los de provincias deberán hacerlo á 9 reales, ó sean 54 reales por el semestre.

## PRIMERA EDICION.

En la Gaceta de ayer aparece la relacion por clases, de los créditos liquidados por el departamento de liquidacion de la Deuda, y mandados abonar en el mes de octubre último, con expresion de los documentos que corresponden en pago.

Segun los partes telegráficos recibidos, anteayer llovió en las provincias de Barcelona, Coruña, Lugo, Orense, Pontevedra y Valencia.

Ayer se publicó en el periódico oficial la lista de las obras presentadas en el ministerio de Fomento en el mes de noviembre anterior, en cumplimiento de la ley de propiedad literaria.

La suscripcion nacional para aliviar las desgracias causadas por las inundaciones ocurridas en varios pueblos de la provincia de Valencia, asistiendo á un total de 181,822 rs. 87 cént., segun la lista oficial que hoy aparece en la Gaceta.

El ingeniero segundo de la provincia de Barcelona D. José Munieta ha sido ascendido á la categoria de primero, por orden de eacala.

El jueves último empezó á hacerse uso en las minas de San Juan de las Abadesas de las máquinas destinadas á aglomerar los carbones que extrae la sociedad de El Veterano, transformándolos por un sistema tan sencillo como económico, en panes, á propósito para el servicio de los aparatos, produciendo hasta cuatrocientas toneladas métricas cada 24 horas. El poder suministrar el carbon en esta forma, aumentará en mucho su consumo, limitado en el día á determinadas poblaciones.

Con motivo de las lluvias generales, la siembra de trigos y cebadas se ha verificado con buenas condiciones en España, recibiendo acerca de esto satisfactorias noticias de la gran mayoría de las provincias.

El 5 principió en una de las salas de la audiencia de Barcelona la vista de la causa sobre usurpacion del estado civil de D. Claudio Fontanellas. No escitó, al menos en dicho día, la curiosidad de otras veces, pues la sala del tribunal solo se hallaba medio llena de espectadores, entre los cuales se veian mujeres y hasta niños; verdad es que solo se hacia lectura del apuntamiento, cosa que no escita en alto grado el interés de cierta clase de público. Asistia el procesado.

Ayer salió de esta corte de regreso para Vallaolid el gobernador de aquella provincia Sr. D. Angel María Dacarrete.

Ayer á las diez de la mañana ha salido para acantonarse en Leganés el regimiento de infantería de Cuenca, que se hallaba de guarnicion en esta corte.

Escriben de Oviedo, que S. M. la Reina Cristina ha cumplido su voto religioso que tenia hecho, visitando el santuario de Candás, donde se cantó un solemne Te Deum.

El Sr. D. Modesto Lafuente, que, pasada la lucha electoral, ha ido á dar las gracias á sus electores y amigos por el triunfo que han conseguido, fué recibido en Astorga con fuegos artificiales, serenata y otros festejos, y está siendo objeto de las más señaladas demostraciones de afecto de parte de aquellos habitantes.

Como prueba de la paralización de los trabajos en Cataluña, en el mes de noviembre ha habido 6,000 y pico de cartas menos por el correo que en los meses anteriores, segun dice La Nacion.

La Iberia publicó ayer una carta política de don D. José María Diaz, en la que trata de probar que todos los males que afligen políticamente á España son consecuencia del poder teocrático.

En el teatro de Jovellanos se están ensayando las comedias nuevas en un acto tituladas Las cuatro esquinas y Las tripulandas de la calle de Jitanos, y las zarzuelas

en tres actos nominads Pan y toros y La circasiana.

La agraciada y simpática señorita doña Juana Madoz, hija del distinguido republico D. Pascual, va á contraer muy pronto matrimonio con el conocido catalán D. Adolfo Patxot. Los periódicos de Barcelona felicitan cordialmente á los futuros esposos.

D. Federico Nicolau, presidente del consejo de administracion de la sociedad «Ensanche y mejora de Barcelona,» ha sido nombrado comendador de la real Orden de Carlos III.

Una carta de Barcelona dice que se trata de llevar á efecto el pensamiento que se inició cuando lacampaña de Africa, de regalar una espada de honor al duque de Tetuan y otra al general Prim.

El director general de infantería, señor Lersundi, parece se ocupa con asiduidad de la redaccion de las memorias acerca de los cuerpos que ha revisado en Aragon, Cataluña y Valencia, en cuyas revistas ha tenido ocasion de enterarse del verdadero estado de los cuerpos de su arma en general.

Parece que el señor gobernador civil de Madrid ha dado ya las gracias al tercio Veterano por su buen comportamiento en el incendio ocurrido anteayer en la fábrica de tabacos.

El regimiento de Cuenca y el batallon cazadores de Llerena, que ocupaban el cuartel de Santa Isabel, han salido para Leganés; y el de Cataluña pasará al cuartel del Soldado, trasladándose el de Saboya á Aranjuez. El objeto de estas traslaciones es dejar espedito el cuartel de Santa Isabel, para trasladar hoy, si es posible, la seccion de la fábrica de cigarros que allí se va á establecer.

El ayuntamiento de Madrid acordó en su última sesion acudir al socorro de las victimas de las inundaciones de Valencia, con la suma de 5,000 duros, cuyo acuerdo se tomó por unanimidad, y á propuesta del Sr. Llano y Persi.

En la misma sesion se trató de la cuestion de arbitrios sobre carruajes de lujo, así como sobre la necesidad de recoger para archivarlos, varios documentos que ya pertenecian al archivo municipal.

El Sr. Vilches no presentará en la Exposicion las estatuas de los reyes Católicos por no permitir el reglamento que cada expositor presente mas de seis obras. Lástima es que el público no pueda contemplar tan magnificas obras.

Ha sido nombrado administrador de correos de Castellon de la Plana D. Benito de la Vega, inspector que habia sido de dicho ramo.

La Asamblea nacional de Atenas ha sido disuelta despues de haber terminado todas sus tareas. Antes de disolverse ha recibido juramento del rey de ser fiel á la Constitucion del Estado. El entusiasmo era grande en Atenas.

El gobierno ha resuelto reforzar nuestra escuadra del Pacifico con la fragata blindada Numancia que acaba de construirse en Francia y que completamente pertrechada se halla en movimiento ya para su destino.

La candidatura del muy digno señor marqués de Navaliches para presidente del Senado, echada anteayer á volar por El Independiente, no tiene, segun nuestras noticias que creemos muy verídicas, fundamento.

Por un sentimiento de delicadeza política y personal, parece que el señor marqués del Duero no volverá á Madrid hasta despues de publicado por el gobierno el real decreto nombrando presidente del Senado. Nosotros, empezando por repetir que sobre este anteayer no se habia tomado aun resolucion alguna, acabaremos por manifestar que si se nos preguntase quién en nuestra opinion será al cabo presidente, responderiamos sin titubear: el marqués del Duero.

Ayer tarde se ha celebrado en la capilla del real palacio la ceremonia llamada de los mantos, ó sea el capítulo general de la real Orden de Carlos III.

Trasladados procesionalmente á la real capilla SS. MM. la Reina y el Rey precedidos de los caballeros, comendadores y grandes cruces de la Orden, y colocados los reyes bajo su soto, empezó la ceremonia por la imposicion del gran collar al señor duque de Ahumada. Dijo á continuación la misa que ofició el patriarca de las Indias, y terminó volviendo SS. MM. y comitiva á la régia cámara despues de las dos de la tarde.

Han asistido á este acto como grandes de España y grandes cruces, los señores duques de Bailén, de Medinaceli, marqués de Villamagna, conde de Sástag, conde de Balazote y conde de Puñonrostro, y otros que no recordamos. Como gran cruz, D. Domingo Ruiz de la Vega; como jefe del cuarto de S. M. el Rey, el general Fitor; y como ayudantes de S. M. y

de órdenes, el general Alós y el brigadier Magenis.

SS. MM. han llevado el manto y birrete de la Orden. El príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel han asistido á la funcion religiosa desde la tribuna.

La inauguracion de la exposicion de Bellas artes no se hará ya el 9 y nose sabe de fijo para qué día se señalará este acto. Sin duda ha contribuido á este retraso el no haber accedido la Imprenta nacional á imprimir el catálogo, circunstancia que ha producido algun retraso por haberse tenido que buscar otro establecimiento donde quieran hacerlo.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 1,616 fanegas de trigo, de 42 á 50 rs. fanega; la cebada de 28 á 30 1/2 y la algarroba á 30.

Anteayer á la salida de la estacion Azaqueca en la línea de Zaragoza descarriló el tren de mercancías núm. 59, de cuyas resultas, segun hemos oido decir, quedó interceptada por algun tiempo la vía, alieno contusus el conductor y un guarda-freno.

El ministro de Gracia y Justicia, señor Arrazola, ha señalado los martes, jueves y sábados, de dos y media en adelante, para recibir á los señores diputados, no siendo en los días festivos, y para audiencias de personas particulares, los domingos de una y media en adelante.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Havas:

Paris, 7.  
Hoy la sala de apelaciones del tribunal correccional de Paris, ha confirmado la sentencia del tribunal de primera instancia en la causa de los trece abogados, acusados de haber celebrado reuniones secretas, prohibidas por la ley.

Podemos afirmar del modo más autorizado y terminante que no es cierto lo que dice El Diario español de ayer de que el señor Seijas piensa retirarse del gabinete.

El día 5 del corriente mes, segun decimos ya en otro lugar, empezó en Barcelona la vista de la causa Fontanellas. Durará dos ó tres días la lectura, y hoy empezará á hablar el defensor, al que seguirá en el uso de la palabra el fiscal de S. M. La defensa y la acusacion durará quizá ocho días; pero procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de todo lo que ocurra y del fallo que en su día recaiga en esta célebre causa.

Podemos asegurar que el gobierno no se ha ocupado aun de la designacion de candidato para la presidencia del Congreso. El gobierno segun nuestras noticias, antes de fijarse en alguno de los importantes personajes políticos, que en su concepto son dignos de aquel importante cargo, espera á que se reúnan en Madrid mayor número de diputados, y obrando así cree dar una muestra de deferencia en los representantes del país.

No anda afinada la oposicion, segun las personas más competentes por sus relaciones ministeriales, al suponer que el gabinete busca para salir airoso de la cuestion de presidencias, personas incoloras que puedan ser aceptadas, así por los moderados como por los conservadores liberales. «Feliz sería el ministerio, nos decía anoche persona que debe saberlo, si pudiera en la cuestion de las presidencias, como en todas, adoptar resoluciones que condujeran á la conciliacion de todos los elementos políticos a fines por sus antecedentes y propósitos; pero en la imposibilidad de conseguirlo, el ministerio demostrará: que sin romper con las tradiciones liberales del partido moderado, porque este ministerio es, quiere y ha de ser liberal, allí donde no debe haber opiniones sobre los hombres, sino sobre las cosas, como en el Senado, aconsejará á S. M. la eleccion de un hombre acepto á todos los partidos; y allí donde se necesita demostrar la significacion política y las doctrinas claras, donde un hombre significa una bandera como sucede en el Congreso, el gobierno hará ver que, aunque liberal, es un gobierno de hombres y de ideas moderadas.»

Esto es lo que hemos oido á un amigo del ministerio.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Frankfort, 6 (por la noche).  
La Dieta, en sesion extraordinaria ha determinado con algunas restricciones, que cese la ocupacion federal en los ducados de Schleswig y Holstein, como pedian Austria y Prusia, y que por consiguiente abandonen los puntos que ocupan las tropas sajonas y hannoverianas, retirándose tambien los comisarios federales.

Nadie se ha tomado el trabajo de desmentir anteayer la noticia que circulaba sobre las oposiciones de que iba á nombrarse un ministerio de transicion presidido por el Sr. Isturiz. Este mismo, segun sus amigos, se ha reido del rumor, creyendo absurdo que hoy, en visperas

de abrirse las Cortes, pudiera haber cambio ministerial, ni quien aconsejara á su majestad, despues de abiertas, que hubiera aquí situaciones que no fueran muy claras y decididas.

Dice La Iberia:  
«En el mes de octubre se han satisfecho á S. M. la Reina cerca de dos millones menos de lo que le corresponde por su asinacion.»

Si ha sucedido lo que La Iberia dice, no habrá sido más que para ir satisfaciendo al tesoro la pequeña cantidad adelantada al patrimonio para hacer frente á las obras benéficas con que S. M. la Reina señaló el viaje político que le aconsejaron sus ministros en 1862

Ayer ha salido de Madrid el Sr. D. Sebastian de la Fuente Alcázar, y no regresará hasta dentro de algunos días para ocupar su asiento en el Congreso.

La negociacion hecha por el Banco de España con el gobierno; negociacion que no pasa de ser de las ordinarias y que proporcionará la traída á Madrid del numerario que de Madrid sale diariamente para las provincias, no ha sido llevada á cabo sino despues de meditarla mucho en el Consejo de administracion del Banco. Personas habia que veian inconvenientes en que el Banco acudiera en auxilio del gobierno cuando no podia hacer todo lo que era su voluntad en favor del público; pero esas mismas personas y todas cedieron ante el poderosísimo y convincente argumento de que lo que hoy va á hacerse es mas bien traer que dar metálico, y de que nada sería más fructuoso y antipatriótico que dejar de proporcionar al gobierno los fondos necesarios para pagar el semestre de la deuda interior.

Por despachotelegráfico se sabe que anteayer al medio día se voló el polvorin de repeto de Pamplona. No sabemos si habrá producido desgracias personales.

El director general de Beneficencia, que salió anteayer para Jaen, llegó á aquella capital sin novedad.

Varios periódicos se ocupan ayer y hoy de una operacion de anticipo de sesenta millones de reales últimamente concertada entre el gobierno y el Banco de España; pero no habiendo toda la exactitud en los detalles que se han dado acerca de esta operacion, debemos manifestar en vista de datos irrecusables:

1.º Que no es una operacion propiamente de anticipo la de que se trata, sino una simple negociacion de letras cedidas al Banco por el Tesoro, á tres diferentes vencimientos, pero todos dentro de los 90 días que prescriben los estatutos del establecimiento.

Y 2.º Que al mismo tiempo que esta operacion proporciona relativamente beneficios al Tesoro, existe para el Banco el singularísimo en estos momentos de poder allegar á sus cajas el numerario de que tanto necesitan la circulacion de Madrid y la de las provincias que hoy se surten exclusivamente del metálico de la corte.

La Iberia de ayer publica las líneas siguientes:

- «El Banco de España ha resuelto:
- 1.º Bajar el precio del interés;
- 2.º Hacer préstamos y descuentos á 90 días;
- 3.º No exigir mas que dos firmas de conocida solvencia para estas operaciones, y
- 4.º Retirar de la circulacion 100 millones en billetes hasta que pase la situacion premiosa por que está pasando la plaza.»

Nosotros no hemos oido nada de lo que dice en las anteriores líneas La Iberia.

Ayer mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

San Fernando, 7.  
Ha salido para la Habana el vapor «Francisco de Asis.»

Ferrol, 6.

Ha fondeado en este puerto la goleta de hélice de guerra austriaca «Wall», de 230 caballos y cuatro cañones, al mando del capitán Manfruy, con 130 hombres de tripulacion y procedente de Brest.

Jaen, 7.  
Ha llegado á éste el director general de Beneficencia.

La real y primitiva congregacion de Nuestra Señora de la Concepcion y rezo del Santo Rosario, establecida en la iglesia de Santo Tomás, celebrará hoy gran funcion á su patrona. Se estrenará en este día un magnífico altar portátil, barandilla, cetros, candeleros y otros efectos; habiéndose restaurado tambien para esta funcion la imagen de la Concepcion por el muy acreditado artista señor Páramo, que tan buenas obras viene ejecutando.

Esta congregacion, que tanto se distingue por los sacrificios que hace para celebrar sus funciones con la mayor pompa posible, ha mandado construir dos escalentes y lujosos altares y algunos efectos más para estrenarlos en la

novena que anualmente dedica á Nuestra Señora del Carmen.

En la tertulia progresista se verificó anoche la eleccion de cargos, renovándose por mitad, segun previene el reglamento, y fueron elegidos: presidente, don Salustiano de Olózaga; vice-presidente, D. Pascual Madoz; tesorero, el Sr. Menjívar; y vocales los señores Figuerola, Ruiz Gomez y San Martín. Los individuos que continuarán el año de 1865 por haber sido elegidos en el presente, son los señores general Prim, Fernandez de los Rios (D. Angel) Montemar, Rodriguez (D. Vicente) y Galdó.

Los valores de las rentas estancadas en el mes de noviembre último han excedido en mas de un millon doscientos mil reales á los obtenidos en igual mes del año anterior.

El regimiento de caballería de Albuera que se halla en Almagro pasará á Aranjuez cuando se lleva á efecto el cambio de guarniciones; y el regimiento de Borbon que está en Aranjuez vendrá á Madrid. Los otros tres regimientos de coraceros irán á Alcalá.

Hace pocos días se presentó en un juzgado de esta corte cierto cochero que habia sido condenado á algunos meses de prision, acompañado de otro individuo que se prestaba á cumplir la pena del primero mediante el pago de 60 rs. y ropa limpia. Al oír el cochero que no era posible esta sustitucion, mostró indignado y mucho mas el sustituto porque en su opinion es mas peligroso el servir al rey y se admite la sustitucion por 8,000 rs.

Un periódico duda de que el propietario de La Epoca, Sr. Coello, llegue á ir á su legacion de Lisboa; y esto por causa de disgustos ocurridos entre dicho señor y el duque de Valencia. Los disgustos no han ocurrido, y el Sr. Coello marchará dentro de breves días para Portugal.

El Espiritu Público, contestando ayer á lo dicho por La Epoca, sobre la necesidad de que se aumente el sueldo del señor ministro de Estado, dice, sin acoger ni impugnar la indicacion de su colega, que antes que atender á ese aumento que se propone, sería mas conforme y urgente proveer á la dotacion de las augustas infantas, hijas de una reina, que segun ha publicado la prensa, invierte la mayor parte de sus rentas en socorro de las necesidades públicas y privadas, y en objetos de vital interés para la nacion: larguezas que le han hecho dar por aclamacion de los pueblos, por un voto unánime de los españoles, el glorioso título de Generosa.

No tiene fundamento alguno, podemos asegurar, que el general Gasset vaya á dejar la capitania general de Madrid ni que el marqués de la Pezuela vaya á trocar por este cargo la direccion general de caballería, que tan dignamente desempeña.

En una carta de Madrid publicada por un periódico de Barcelona se dice lo siguiente:

«Se ha esparcido la voz, que yo creo destituida de todo fundamento, pero que prueba la triste idea que se tiene del estado del Tesoro, de que el gobierno se iba á hacer cargo de todas las cantidades que existen en la Caja de Depósitos, y que á los que fuesen á reclamar los supos á su debido vencimiento, en lugar de dinero ó billetes de Banco se les darían billetes de la negociacion que en virtud de la autorizacion de las Cortes ha hecho el gobierno.»

Podemos asegurar que es completamente falso que ni por un momento haya pensado el gobierno semejante medida.

La Razon Española pide que el gobierno satisfaga el deseo general de que se conozca cuál es el verdadero estado de nuestro ejército en Santo Domingo. El gobierno satisfará en breve los deseos de La Razon Española y del público, pues el proyecto que se presentará á las Cortes acompañarán datos numerosos oficiales que pongan á los representantes de la nacion en el caso de formar un claro juicio sobre la conservacion ó abandono de aquella Antilla.

Ayer recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 6.  
Viena, 6.—El gobierno ha declarado en la Cámara la necesidad que hay de hacer economías, para lo cual ha resuelto adoptar las oportunas medidas. La Cámara ha adoptado los párrafos hasta el 18.

Tambien ha aprobado la Cámara el proyecto de contestacion al discurso de la corona, resolviendo que se presente por escrito al emperador.

Turin, 6.  
La traslacion de la capital del reino á Florencia, se llevará á cabo cuando las Cámaras hayan votado las leyes orgánicas.

Lisboa, 6.  
Ha llegado á este puerto, procedente de Méjico, el vapor francés «Arde-

che, trayendo uno de los regimien- tos expedicionarios.

Tarin, 6 (por la noche). En el Senado el general Ciaudini apoya la traslacion de la capital por consideraciones estrategicas. El general Lamarmora declara que se asocia completamente a las consideraciones de Ciaudini. Pallavicino y Revel han combatido el tratado.

Nueva-York, 26. Los confederados concentran gran numero de tropas e inmensas municiones en Petersburgo.

La caballeria confederada al mando del general Brekenbridge, ha derrotado a los federales el dia 14 en Abul's-Gap.

Los confederados han sufrido tambien un revés delante de Fayetteville.

El éxito extraordinario que tuvo anteanoche Lucrecia Borgia en el régio coliseo, recordó a los aficionados los mejores tiempos de este teatro. La señora Penco estuvo verdaderamente admirable como actriz y como cantante, pudiendo decirse que desde la Frezzolini no habia encontrado Lucrecia mejor intérprete.

La señorita Grossi, que se presentaba por primera vez en el papel de Orsino fué muy aplaudida, teniendo que repetir el brindis del tercer acto, perfectamente cantado. Los señores Selva y Nicolini completaron el cuadro, arrancando grandes aplausos. Todos los artistas salieron repetidas veces a la escena a recibir las ruidosas muestras de aprobacion de un publico entusiasmado, y tres seguidas al terminar la ópera.

El inteligente maestro de música señor Mallent, está escribiendo en Barcelona la parte lirica de la zarzuela en tres actos titulada Las dos perlas, dedicada por su autor D. Federico Macia, al tenor señor Sanz, cuya obra parece que se pondrá en escena en el teatro del Circo de esta corte en la presente temporada.

Habiéndose publicado por varios periódicos de Bailen habia sido conferido al marqués de Campo-Real, estamos autorizados a manifestar que no se ha pensado en relevar al digno coronel D. José Gomez, quien por las buenas circunstancias que le adornan, merece la confianza del gobierno y el aprecio de sus superiores.

Han sido nombrados subinspectores de vigilancia, segun noticias, a las poblaciones de Estepa, Reus, Lucena, Palmas, Elche y Mahon, poblaciones en que hay establecido subgobierno, los señores D. Juan Menendez, D. Cándido Martinez, D. Ildefonso Barbero, D. Manuel Reco, D. Manuel Garcia Barceló y D. Rafael Salvá, respectivamente.

El Sr. D. Luis Savouré, jefe del movimiento de la compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, obsequió anteanoche á sus amigos con una fiesta musical doblemente agradable, porque siendo escogidos los artistas y notables las piezas que ejecutaron, reinó en la reunion la mayor franqueza y confianza, inspiradas por la esquisita amabilidad y discrecion con que la señora Savouré y sus lindas hijas hicieron los honores de la casa á todos los convidados.

Los célebres artistas Sres. Nathan y Compa, estuvieron verdaderamente admirables, ejecutando al violoncello, y con acompañamiento de piano, algunas piezas de las mejores óperas italianas, y otras composiciones nacionales y extranjeras. Los Sres. Levi y Gaudet cantaron con suma gracia diferentes canciones francesas, mereciendo los mayores aplausos; y por último Cecilia Savouré entusiasmó á la escogida concurrencia con esa voz dulce y argentina con que el cielo ha querido dotarla, y que oílla sabe lucir como pocas.

La reunion, que los convidados desean llamar la primera y no la única, acabó á la una de la madrugada, despues de haberse servido un delicado y esquisito té.

Parace que ha sido aprobado el proyecto de cárcel provincial de la ciudad de Soria. El estudio de este edificio es esmerado y de buena combinacion, por la absoluta independencia que ha de tener entre sus distintas secciones. Felicítamos á su autor por tan distinguido trabajo, como tambien al señor gobernador de aquella provincia, por el interés que muestra en llevar á cabo un edificio de tanta importancia para la localidad.

Hace pocos dias fué asesinado, segun parece, en Tanlada, pueblo de la provincia de Alicante, un vecino de dicho pueblo, llamado Bautista de Vicens.

Han sido ofrecidos en venta para el Museo Nacional, dos cuadros originales, de bastante mérito, segun parece: un San Juan Bautista y un San Jerónimo. Este segundo es debido al pincel de Jacobo Palma. Se ha pedido informe, segun costumbre, á la Academia de San Fernando.

Uno de estos últimos dias envió un comerciante á un muchacho, dependiente suyo, con cuatro libras de seda y treinta carretes, cuyo valor seria de unos 1,200 rs. Al llegar á la calle donde vivia el parroquiano, se puso el muchacho á mirar las señas que llevaba apantadas, y dos individuos que le observaron se le acercaron, y fingiendo ser uno de ellos la persona que el chico buscaba, se quedaron con la seda, y entrando en una tienda le pusieron un recibo con nombre supuesto. A las dos horas estaban ya en

poder de la autoridad los dos casos, merced á las activas diligencias del inspeutor Sr. Osuna.

Ayer por la mañana recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 7. Es inexacto que hayan salido de Tolon nuevos refuerzos para Argelia y Civitavecchia: 3 800 hombres se embarcarán esta misma semana, pero van únicamente para cubrir las bajas producidas por licencias definitivas ó por otros motivos, tanto en Argelia como en el cuerpo de ocupacion de Roma.

Turin, 6. La discusion sobre la totalidad del proyecto de ley relativo á la traslacion de la capital, ha concluido en el Senado.

El ministerio ha vuelto á declarar que el poder temporal, que repetidas veces ha provocado la intervencion extranjera, no es necesario para el esplendor y la independencia del pontificado.

Dresde, 6. En consecuencia de la decision tomada por la Dieta de Francfort, el gobierno de Sajonia ha comunicado ya las órdenes oportunas para la retirada de las tropas del Ducado del Holstein. Estas tropas van á ser licenciadas.

Nueva-York, 26. En la noche de ayer, se ha intentado incendiar á Nueva York, poniendo fuego á la vez en nueve puntos diferentes.

El general Sherman marcha con su cuerpo de ejército formado en dos columnas sobre Augusta y Macon, y sus soldados saquean é incendian. El 20 ha encontrado al general Gordon á unas cincuenta millas de Macon. Habiendo sido llamada á Richmond parte del ejército al mando del general Earl, el general Lee puede fácilmente enviar al encuentro de Sherman fuerzas iguales á las de este último: una proclama del general Beauregard aconseja á los habitantes de Georgia resistir todo lo posible á los federales, prometiendoles enviar fuerzas para socorrerles.

El horroroso incendio de la fábrica nacional de tabacos ya se halla casi completamente terminado. Hoy á las cinco de la madrugada se ha retirado la mayor parte de las fuerzas, quedándose solamente algunos operarios de la Villa para acabar de extinguirlo completamente; y aunque hay bastante fuego reconcentrado en los sótanos, todo ello no ofrece ya peligro de ningun género.

En la reseña que hoy vamos á dar á nuestros lectores, no omitiremos detalle alguno por insignificante que sea, y contaremos tambien á las versiones que con este motivo han hecho circular algunos periódicos.

Diése por algunos, que este suceso puede haber sido motivado por algun desfalco de tabaco que pudiera existir, ó que existia en realidad. Respecto á esta absurda version, nos creemos obligados á manifestar, en honor de la verdad, que este desfalco es una fábula; donde únicamente podia existir, era en el tabaco en rama, y de este género podemos asegurar de la manera mas absoluta y terminante, que no faltará ni siquiera una onza, merced al celo que los empleados del establecimiento han desplegado para sistarlo de las llamas y despues en custodiarlo para que ningun ratero se lo llevara. Lo que sí ha perecido completamente, ha sido todo lo elaborado que se encontraba en los talleres del picado y desvenado.

Alo que pregunta Las Novedades si el edificio de la fábrica se hallaba asegurado de incendios, le diremos que no, y que en los papeles que ya dijimos se habian salvado, se encuentran tambien los libros de cuenta y razon de dicha caja.

Tambien han preguntado otros lo que hay sobre dos causas formadas por desfalcos hechos en dicha fábrica. En una de estas causas se reintegró á la Hacienda el referido desfalco con los intereses de un 6 por 100 por indemnizacion, y en la otra, los infelices complicados en ella, se encuentran en presidio cumpliendo sus condenas. Queda satisfecha la curiosidad de nuestros colegas.

Ahora entraremos en detalles respecto á este lamentable asunto. Ya hemos dicho en otro lugar, que se encuentran aun trabajando varios operarios para lograr la completa estincion del incendio.

Los trabajos que hay que emprender ahora en este edificio son en extremo de consideracion; toda la mitad izquierda del mismo será necesario reedificarla nuevamente, por que la mayor parte de las escaleras han quedado carbonizadas, y donde no ha tocado el fuego, el casote y las aguas han hecho un destrozo grandísimo.

Los operarios, como decimos, es por demás penoso el trabajo que estan haciendo. Ayer noche han sido estraidos de entre los escombros unos 4,000 duros que faltaban en metálico, y lo que resta aun, hasta 6 ó 7,000, no ha podido sacarse por la esposicion que ofrece el sitio donde se encuentra. Esta cantidad ha sido hallada en submayoría útil y con ella se ha pagado ayer á las operarias; otra pequeña suma se ha reducido á pasta y lo que no se ha podido extraer, está encomendado á la custodia fiel de la Guardia civil veterana.

Uno de los puntos que con más preferencia ha tenido en cuenta la celosa direccion, al mandar que las operarias trabajaran dentro del edificio, ha sido asegurar que se ofrecian ó no peligro las ha-

bitaciones de lo aquellas tenian que trabajar, y para calmar la ansiedad en que tiene este asunto á tantas familias, podemos asegurar que no hay peligro de niagen género; que el Sr. J. Reo, dignísimo arquitecto de Hacienda, despues de practicar un escrupuloso reconocimiento, no ha tenido inconveniente de ningun género en asegurar con su firma lo que nosotros ya hemos indicado; es decir, que las operarias pueden estar seguras y tranquilas y que no hay miedo de hundimiento ninguno en toda la mitad derecha del edificio.

Las pérdidas, como ya hemos dicho, no han sido tan considerables como se creia en un principio.

Todos los efectos y materiales que habia sido necesario sacar del local, se hallan dentro otra vez, excepto la elaboracion, que ha sido trasladada á los depósitos de la administracion central de Hacienda.

Los empleados del establecimiento y algunos de la direccion general, se ocupan en hacer la cuenta de inventario, para determinar fijamente las pérdidas ocasionadas. El Sr. Marfori, con incansable celo, aun no se ha separado de la fábrica, dictando disposiciones acertadissimas que redundan todas en beneficio de la Hacienda y de las operarias; dando conocimiento al ministro del ramo, en el acto que toma una disposicion, y del estado en que se encuentran los trabajos.

El segundo jefe de la direccion de estancados Sr. Cámara, tambien ha demostrado en esta ocasion lo útiles que son sus servicios para el gobierno. El juzgado de Hacienda, en su penosa y difícil tarea, continúa practicando averiguaciones acerca de este lamentable asunto, pero la causa aun se halla sub judice. Además de lo mucho que á este tribunal le está dando que hacer esta causa han venido á entorpecerle la marcha de otros asuntos pendientes, la formacion de otros causas por delitos de robos de tabacos, aunque ninguno de ellos ha sido de consideracion. El bizarro guardia veterano Vicente Roncero, hemos tenido el gusto de verle ayer completamente bueno, cuando ya iba á presentarse á sus jefes á que le señalan obligacion.

Los demás heridos, contusos y medio asfiados que habian resultado en este incendio, la mayor parte no ofrecen el más leve peligro por fortuna, excepto Vicente Luch y Esteller, guardia civil veterano de la octava compañía, el cual se hallaba en la prevencion del Sur, y ayer ha tenido que ser trasladado al hospital militar, en un estado bastante peligroso.

En resumen, esta horrosa catástrofe no ha causado ninguna desgracia personal; las pérdidas materiales no son tampoco de la consideracion que se temia, y los funcionarios todos que han acudido al siniestro han rivalizado en arde y abnegacion para hacer menos sensibles estas pérdidas.

Las operarias que han trabajado ayer en la fábrica pasan de 800 y desde el lunes podrán trabajar todas las restantes ne el cuartel de Santa Isabel.

El incendio que tuvo lugar anteanoche en el Casino de la Carrera de San Jerónimo, parece que empezó por una de las chimeneas de la casa. El fuego debió tomar grande incremento antes de descubrirse, porque cuando brotaron las llamas se vió invadido casi todo el alero. A los gritos de algunas personas acudieron varios sujetos de los que se hallaban en el Casino, y el sargento núm. 4 de la Guardia veterana con una pareja, cuyos individuos nos consta que trabajaron desesperadamente salvando á una mujer, varios muebles y legajos de casa del apoderado del señor marqués de Santiago.

Tambien vimos trabajar al ingeniero señor Gorostegui, á los arquitectos señores Vereá y Vega y los de la compañía de seguros Sres. Lastra y Molinero que tan buenos servicios han prestado en la fábrica de cigarros. El incendio de esta fué sin duda causa de que se retrasaran algo las bombas; pero casi instantáneamente aparecieron los pocos mangueros que habia disponibles y el visitador de policía urbana, Sr. Rodriguez Alvarez, con otros empleados del ramo y las primeras autoridades de la capital que dictaron disposiciones muy acertadas. Tambien acudió una compañía de Llerena mandada por el capitán D. Federico Gonzalez.

El fuego, sin embargo, destruyó toda la parte alta del edificio, y se hundió casi todo el pavimento de las buhardillas. Algunos vecinos de la casa, como son un sereno del comercio, un artesano y otro oficial de sastré, perdieron cuanto poseian, quedándose con lo puesto y reducidos á la mayor miseria. Este último parece que hasta perdió algunas prendas que debia entregar á su maestro. El incendio quedó dominado al fin á las primeras horas de la mañana. El señor conde de Belascoain ha recibido una fuerte contusion en el pecho á consecuencia de un pedazo de madera que se rompió al caer y saltó con gran violencia. Se cree, sin embargo, que no tenga malas consecuencias el golpe.

Sabemos que el ingeniero director de las obras y autor del proyecto de la prolongacion de la calle de Bailen, y viaducto de hierro sobre la de Segovia, se ha dirigido al ayuntamiento pidiendo autorizacion para comenzar los cimientos de uno de los estribos. En el sitio que ocupaba la casa que se ha derribado con este objeto en la manzana que comprende desde la calle de Segovia hasta la Moreria. El viaducto de hierro se construye en el extranjero por la acreditada casa de Parent, Schaken y compañía, y se ha

mu muy adelantado. El contratista de las obras de fábrica tiene acopiados al pié de obra gran número de sillares y continúa la esplotacion de las canteras con toda actividad.

La France dice que los cónsules extranjeros residentes en Chile han protestado contra los decretos del presidente de esta república prohibiendo como contrabando de guerra el carbón de piedra y otras materias que nunca han sido consideradas de este modo entre naciones civilizadas. Los noticios más recientes de las islas Chinchas, añade dicho periódico, aseguran que la escuadra española del Pacifico, provista de todo lo necesario, esperaba únicamente la llegada del general Pareja, á quien se suponía investido de los poderes necesarios para ajustar la paz ó hacer la guerra.

Anteayer entregó el mando del gobierno civil de la Corona á D. Paulino Souto el señor D. Joaquin Alonso que viene á ocupar su puesto en el Congreso.

Estamos autorizados para declarar que es absolutamente falso cuanto copia en su número de ayer El Diario Español de lo dicho por la revista mercantil del Morning-Herald de Londres, respecto á una operacion de dos millones de libras esterlinas realizada por el señor ministro de Hacienda con la casa de Samuel Laing, al anuncio de otro empréstito de 2,500 á 3,000 millones que habria de realizarse en la primavera, y á las bases de un convenio con los tenedores de deudas amortizables y certificados de cupones.

Estas noticias completamente infundadas no pueden tener otro objeto por parte del periódico inglés que una jugada de Bolsa.

El capitán de la compañía de obreros D. Juan José de Oscarizos dirijió ayer un comunicado diciendo que la fuerza armada que primero se presentó en la fábrica de cigarros, fué la primera compañía de obreros Administración militar, no encontrando en dicho sitio mas que ocho ó diez Guardias veteranos, y un teniente del mismo cuerpo, los que habian roto un cuarteron de la segunda puerta, la cual se abrió completamente por los obreros de dicha compañía.

Sucesivamente abrieron todas las dependencias ayudados ya por varios paisanos y algunos bomberos de la Villa y 13 coraceros; y que la salvacion del guardia veterano Roncero, no fué debida exclusivamente á su compañero Sanchez, coadyuvando tambien á ello los citados obreros y varios paisanos y bomberos.

El Sr. Oscariz termina haciendo merecidos elogios del arrojo con que trabajaron para apagar el incendio, tanto los individuos de las diferentes armas, que acudieron como los paisanos, cual lo demuestra el número de heridos y contusos, especialmente en el cuerpo de bomberos.

Las últimas noticias de Santo Domingo no anuncian ningun hecho nuevo, pero se dice que las enfermedades propias de aquel clima se habian recrudecido de un modo lamentable.

Un periódico dice que el presidente del Consejo ha hecho estos dias varias visitas á uno de los diputados electos que ha ocupado últimamente la atencion de la prensa y del publico. Podemos negar terminantemente esta noticia.

Ayer ha sido secuestrada de oficio la edicion de la mañana del periódico La Ibera, por cierta carta del Sr. Diaz que ha publicado.

S. M. la Reina ha señalado la hora de las tres de la tarde de mañana 9, para imponer el Toison de Oro á los señores duque de Rivas y duque de Medinaceli.

El 14 habrá en la iglesia de las Descalzas Reales de esta corte, una solemne funcion religiosa, á la que asistirán sus majestades y el capitulo de la Orden de Carlos III.

Durante la temporada de la Esposicion habrá dos dias á la semana, martes y viernes, en que se hará la entrada por billetes personales que se espondrán á peseta.

La Democracia dice ayer haber ocurrido un suceso politico de importancia en el palacio episcopal de Avila. No tenemos noticia, y es mas, no creemos que se tenga noticia en las regiones oficiales de ningun suceso notable en aquel palacio.

Ya hemos dicho lo que hay de cierto sobre traslacion del colegio de Artilleria á esta corte. A Madrid vendrán los oficiales alumnos, y en Segovia quedará el colegio formado solo con los cadetes internos, suprimiéndose la clase de externos.

De un dia á otro, y antes de que se cierren los puertos, debe regresar á Madrid S. M. la Reina madre.

La noticia dada anteanoche por La Epoca, de que va á conferirse un título de Castilla al embajador que fué de Francia en esta corte Mr. Barrot, no es conocida todavía en las regiones oficiales.

El célebre historiador francés Mr. Enrique Martin se encuentra gravemente enfermo.

El emperador Maximiliano entró el 29 de octubre en Méjico, acompañado de la emperatriz y del general Bazaine, que salieron á recibirle hasta Morelia. La poblacion de la capital le ha recibido del

modo mas entuslasta. El emperador debia dirigirse el dia siguiente una proclamacion para darle á conocer los dichosos resultados de su viaje.

### SEGUNDA EDICION.

Anteayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular:

Paris, 7. El tribunal de apelacion, confirmando la sentencia pronunciada por el tribunal inferior, ha condenado á los trece abogados á 500 francos de multa.

La Bolsa ha quedado firme y con grandes tendencias á la alza.

Se cree que mañana el Banco de Francia bajará su descuento á 5.

Berlin, 7. La politica anexionista de Mr. de Bismark está en progreso, ganando cada dia mas terreno.

En los altos círculos se cree que Austria dejará hacer lo que quiera al gobierno prusiano.

Por una orden reciente se ha dispuesto que el ministerio de la Guerra suprima el premio de 8 000 rs. que se destinaba á las carreras de esballos, sin que por esto desista el de Fomento de contribuir á los premios que por su parte viene facilitando para este objeto.

La mayor parte de los periódicos de Madrid dejarán de publicarse hoy, con motivo de la gran solemnidad religiosa del dia.

Un periódico, La Bolsa, ha dicho, y nosotros lo copiamos en nuestra edicion de anoche, que el precio á que se vende el pan en Madrid es escandaloso, por lo excesivo, teniendo en cuenta el valor del trigo. Pero nuestro colega, al hablar de este asunto, lleva su exageracion hasta suponer, no sabemos con qué intencion, que la cuestion electoral influye para que el pan no se venda más barato. Las mejores causas se pierden cuando por defenderlas se va hasta el absurdo, y esto precisamente le sucede á La Bolsa en la ocasion presente; pues absurdo y grande es el mezclar la cuestion de elecciones con la carestia del pan. Diga nuestro colega que el pan debe tener un precio más moderado, y dirá una verdad. Mezclar las elecciones á propósito del pan, parece como que lo de la carestia es un pretexto para hablar de ciertas cosas, tema obligado de ciertos diarios.

Diése que el brigadier Villate deba regresar á la Peninsula á principios del año próximo, con objeto de atender al restablecimiento de su salud, quebrantada por la áspera campaña de Santo Domingo.

El nombramiento del general Lara para la capitanía general de Filipinas, es un hecho ya positivo. Para la intencion de dichas posesiones, los candidatos más probables hoy son, segun La Epoca, los Sres. Rosales y Valderrama.

Cartas de Oviedo dicen que S. M. la Reina madre ha demorado hasta el 12 la salida de aquella ciudad para la corte.

Segun El Reino, el acta del distrito de Lavapiés no se presentará limpia al Congreso, porque se ha hecho una protesta que abraza seis puntos diferentes.

Entre gran número de diputados de la mayoría dice La Epoca que circula con gran favor la idea de conferir los cargos de vicepresidentes del Congreso, á personas que hayan desempeñado ya las de consejeros de la Corona.

Entre las personas que acudieron voluntariamente á prestar sus servicios cuando estalló el incendio en la fábrica de tabacos, se cuentan, segun nos dicen testigos presenciales, tres sacerdotes, vecinos de aquel barrio, que permanecieron entre los trabajadores todo el dia, acudiendo á los sitios de mayor peligro, y para auxiliar los trabajos, ya á fin de ejercer las funciones de su ministerio en caso necesario. No necesitamos ponderar cuanto ensalza á nuestro respetable clero esta conducta, tan en armonia con los principios de caridad evangélica.

El sábado próximo principiará en la iglesia-colegio de Nuestra Señora de Loreto, calle de Atocha, la solemne novena de su gloriosa titular, en que será orador todas las tardes el Sr. D. Mariano Puyol y Anglada, cantando, como preparacion á estas funciones mañana por la noche, motetes, letania y salve las señoras educandas del mismo establecimiento. Terminada la novena, habrá desde el dia 18 hasta el 24 misas de agnaldó, en que las mismas educandas cantarán preciosos villancicos y pastorelas.

Continúan en Nueva York los rumores de que en breve se ajustará la paz en los Estados Unidos, pero se desmiente que el presidente Lincoln haya enviado emisarios á Richmond con este objeto.

En Washington se ocupan mucho de la entrevista del ministro de Estado mister Seward con el representante frances, en la cual el ministro anglo-americano manifestó la extrañeza del gobierno federal por la tenaz resistencia del Sur con la cual no contaba. Esta extrañeza del gobierno federal se considera como el mejor síntoma de próxima paz.

El 29 salió de Palma de Mallorca para la corte el secretario del general Prim, D. Martin Useletti de Ponte.

De una correspondencia de Puigcerdá extractamos las siguientes líneas: «Continúan aun en esta Cordaña la sección de ingenieros haciendo los estudios definitivos del trazado de un ferrocarril desde Ripoll á esta. Según informes de dichos señores, no será tan difícil la obra como se suponía á primera vista; con solo dos túneles puede hacerse muy bien. Uno de ellos debe empujar en la casilla de los carabineros de Tosas, y desembocar en el punto llamado «Prat Agra» de la Molina teniendo unos cinco kilómetros. El otro debe empujar cerca de la ciudad de Molina, en el punto llamado «Mal Pas», y desembocar entre los pueblos de Alp y Das, y de una extensión á poca diferencia como el primero.

La comisión nombrada por la Cámara popular italiana para informar sobre el proyecto de uniformar la legislación italiana, dará un dictamen favorable. La única innovación que ha encontrado sería resistencia es la de reducir á dos los tres tribunales supremos. En varias de las secciones de la cámara se ha encargado al diputado nombrado para que forme parte de esta comisión que procure se inserte en la ley la abolición de la pena de muerte.

El periódico que con el título de *El Adelante* se publicaba en Salamanca, ha interrumpido sus tareas.

En Olvera, provincia de Cádiz, ha sido sorprendida una casa donde se fabricaba moneda falsa.

Vuelve á decirse que en el próximo mes de enero se abrirán á la explotación las secciones de Santa Cruz á las Ventas de Cárdenas, y de Córdoba á Andújar en el ferrocarril de Andalucía; poco después quedará este abierto hasta la sección de Vilches, y antes de terminar el verano se espera tener expedida toda la línea. Desearíamos que estas seguridades no salieran fallidas.

El distinguido tenor D. Manuel Sanz ha sido condecorado con la cruz de Carlos III, según dice un periódico catalán.

Se han recibido cartas de Montevideo del 27 de octubre, en cuya fecha continuaban allí nuestras fragatas de guerra *Villa de Madrid*, *Bronquia* y *Blanca*, que con los demás buques habitualmente destinados de estación al Río de la Plata, formaban una lucida escuadra que había llamado mucho la atención de los habitantes del país.

Se ha dado á conocer un hecho del general Van Halen, que es digno de men-

ción: «En lo alto del puerto de la Bonaygua, se colocó el 10 de agosto de 1863, sobre una columna al efecto levantada, una lápida de un metro treinta centímetros de largo y ochenta de ancho, con letras esculpidas y doradas. La lápida dice lo siguiente: «A la memoria del señalado patriotismo de Pascual Madoz, libertando este Valle de Arán en 1835. Juan Van-Halen dispuso esta lápida que entregó á los Araneses para colocarla en el alto del puerto.—Agosto de 1862.» Este monumento le costó el general Van-Halen para honrar la memoria de los actos del Sr. Madoz, al que no conocía.

Según los datos que ha publicado la prensa del imperio del Brasil acerca de la organización del ejército que ha de operar sobre el Estado Oriental, al mando del general Moreno Barreto, es el siguiente: Infantería, 11 batallones; caballería, 5 regimientos; artillería; un cuerpo de artillería montado, 12 cañones; 1 id., id., de campaña, 12 id. El total de las fuerzas de caballería é infantería asciende á 10,000 hombres. Las tropas que formaban la guarnición de toda la línea, recibieron también orden de ir á incorporarse en el ejército de operaciones.

Valladolid entero se halla conmovido con el crimen que se perpetró el día 5 en una de las calles más céntricas y á una hora avanzada de la mañana. Con pretexto de enseñar muestras de garbanzos y vender buenas uvas, subieron un hombre y una mujer al piso segundo de una casa de la Platería, y logrando que la criada bajase el portal, donde habían dejado la banasta de la fruta, penetró el hombre en la habitación, ocupada únicamente por la duña de la casa, sobre la cual se arrojó cuchillo en mano exigiéndola el dinero que tuviese, y terminando su obra con un golpe mortal asestado al cuello de la víctima, que falleció á los pocos momentos. La criada, que había subido interin se consumaba el asesinato, fué sorprendida por la mujer cómplice del agresor, sufriendo el tormento de que la cortasen las manos, evitándose de este modo su resistencia al criminal intento. Los agresores han sido aprehendidos inmediatamente, y de esperar es que en descargo de la vindicta pública tan hondamente atacada con tal hecho, se abrevie la tramitación del oportuno sumario, á fin de que la opinión pública se vea pronto satisfecha.

El 5 á las ocho de la mañana falleció en la capital de su diócesis el Excmo. é ilustrísimo Sr. D. Fr. Domingo Canubio y Alberto, obispo de Segorbe. Siempre, pero señaladamente en sus últimos años, S. M. le había dado distinguidas pruebas de su real aprecio. En 1847 fué pre-

sentado para el obispado de Segorbe, que con tanta fidelidad y aprovechamiento de sus diocesanos ha desempeñado siempre; propuesto para otras varias sillas, las rehusó siempre su extraordinaria humildad. Fué nombrado después senador del reino, gran cruz de Carlos III, y por Su Santidad prelado doméstico, ciudadano romano, y asistente al sacro sáculo pontificio.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 7. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español á 00 0/0; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida á 41 1/2; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 65-15 y el 4 1/2 á 94.

Londres, 7. Los consolidados ingleses quedaban de 89 á 118.

BOLETA CORTEZ OFICIAL DE AYER 7.

Table with columns: Efect. públicos, Ulyene, Ulyene. Rows include: Com. al cont. 47-90 De Jan. 2000 93-60, Id. fin de mes 48-25 De agos 2000 92-00, Id. fin próx. 00-00 De mar. 2000 90-00, Dif. al cont. 43-00 De julio 2000 91-00, Id. fin de mes 40-00 Obras públ. 92-50, Amort. del 42-00 Can Isabel II 107-00, Id. de 25-80 Oblig. del R. 87-10, Personal 21-70 Banco Espa. 200-00, Carref. y socs. 00-00 Créd. de Eps 1-900, De abril 4000 93-00 Id. Mob. Esp 1-900, De 2000 94-25 Canal Castil 4-000

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—A las 8 1/2.—Foncion 19 de abono.—*Lucrecia Borgia*.—Príncipe.—A las 4.—*Los polvos de la madre Celestina*.—A las 8 1/2.—*La belleza del alma*.—Balle.—*El nudo por compromiso*.—Varietades.—A las 4 1/2.—*La historia de una carta*.—Balle.—*Santo y Peana*.—A las 8 1/2.—*El Hombre de mundo*.—Balle.—*Las hazañas de Calleja*.—Novedades.—A las 4 1/2.—*Urgenda la desconocida*.—A las 8.—*La misma*.—Zarzuela.—A las 4 1/2.—*Los dioses del Olimpo*.—A las 8 1/2.—*Jugar con fuego*.—Circo.—A las 4 1/2.—*Llamada y tropa*.—*El Postillon de la Rioja*.—A las 8 1/2.—*El legule de ánimas*.—La Nueva Infantil.—(Platería de Martínez).—A las 4.—*Alfonso XI*.—*Una carta á la Virgen*.—Circo de Faul.—La sociedad de baile «La Constante» celebra uno de máscaras en el que tomará parte la sociedad coral. «La Juventud española» celebra su reunion de baile á la hora de costumbre. Capellanes.—«La Oriental».—Esta sociedad celebra baile de máscaras, desde la nueve de la noche á las dos de la mañana. La Floreciente tambien celebra reunion

de tres y media á siete y media de la tarde.

Campes Eliscos.—El jueves 8 se verificará en la plaza de toros una corrida de toreros, lidiándose seis de la ganadería navarra de Velasco. Matarán: Manuel Jimeno, Manuel Fernandez y Vicente Mendez.

La función empezará á las tres en punto. Gran ciclorama panorámico.—Situado en la calle de Preciados, esquina al Postigo de San Martín.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 8.—La Purísima Concepcion de Nuestra Señora.—Jubileo en las iglesias de la advocacion de Nuestra Señora.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Capuchinas, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón, que predicará D. Felipe Domínguez, y por la tarde letanía, salve y reserva.—Se celebrarán funciones solemnes á la Inmaculada Concepcion de María Santísima, en las iglesias, siendo oradores en la misa mayor: en la Capilla Real, D. Francisco Penalva, asistiendo SS. MM. á la Cortina; en San Antonio de los Portugueses, el P. Bonifacio Peña; en San Luis, D. José Ramirez Negro; en el teatro de San José, D. Eugenio Aguado; en el colegio de San Antonio Abad, un sacerdote del mismo colegio; en las monjas del Caballero de Gracia, D. Joaquín Corral; en las monjas de San Plácido, D. José María Castilla; en Santa Cruz, D. Mariano Puyol y Anglada; en las Salesas Nuevas, D. Cipriano Sevillano; y en Santo Tomás, D. Basilio Sanchez Grande, y en los ejercicios de la tarde, D. Luis Crespo Peñalver. En casi todas estas iglesias se cantarán por la tarde solemnes completas, y en todas estará Su Divina Majestad de manifiesto.—En las parroquias, convento de monjas, capilla del Obispo y en San Isidro, habrá misa mayor con manifiesto.—Finaliza la novena de Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia, y se celebrará la función principal con gran solemnidad: á las once será la misa mayor, en la que será orador D. Pablo Morso y Vivas, y por la tarde en los ejercicios D. José Antonio Sevina.—Concluyen las novenas de Nuestra Señora de la Concepcion, celebrándose hoy la fiesta principal, y predicará: en las monjas de la Concepcion Gerónima, D. Manuel Uribe, en la misa mayor, y D. Luis Peralta en los ejercicios de la tarde; en San Antonio del Prado, D. Pio Hernandez Fraile por la mañana y D. Gerónimo Martínez por la tarde; en San Ignacio, D. Ciriano Cruz y el Sr. Puyol y Anglada, y en San Ginés, don Lázaro Prieto y D. Ambrosio de los Infantes: en esta iglesia, después de reser-

var, se hará procesion con la sagrada imagen de Nuestra Señora.—Continuarán celebrándose las novenas de Nuestra Señora, y predicará: en el oratorio del Olivar, el Sr. Crespo Peñalver en la misa y D. Rafael Izaga en los ejercicios; en las monjas de la Latina, D. Manuel Jesús Rodríguez, y por la tarde D. Felipe Domínguez; en el oratorio del Espíritu Santo, D. Maximiano Suarez y D. Isidro Castelo y Serró; en el oratorio del Caballero de Gracia, D. Juan Francisco Guerra; en las Calatravas, D. Carlos Diaz Guisarro, y en Italianos, el P. Cipriano Tornos, y D. Vicente Paster en los ejercicios de la tarde.—En la parroquia de San Pedro comienza la anual y solemne novena á Nuestra Señora de la Concepcion: á las diez habrá misa mayor con sermón, que predicará D. Baltasar Gonzalez, y en los ejercicios de la tarde, que empezarán á las cuatro, el Sr. Sanchez Grande.—En San Luis de los Franceses continúan con gran éxito los sermones del R. P. Más. Mañana predicará después de vísperas, á la hora acostumbrada de las tres y media; y desde el domingo tercero hasta el cuarto, todos los días á la misma hora de la tarde, además una plática de media hora, la que habrá después de la misa rezada de las nueve.—Hoy se gana plenísimo jubileo en la capilla del Obispo, plazuela de la Paja.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Concepcion en San Pedro ó en las Capuchinas, ó la de la Medalla Milagrosa en San Ginés.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 8.—Parada: Constitucion y Arapiles.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel de la Constitucion, D. Florencio Becerril.—Jefe de día: Señor teniente coronel comandante de Cataluña, D. Antonio Dorregaray.—Visita de Hospital: Alcántara, sétimo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Alcántara, quinto capitán.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

ANUNCIOS.

UNA CASA INGLESA EN LONDRES, que tiene numerosas relaciones con el alto comercio de la capital y de las provincias de Inglaterra, desea obtener la representación en Londres de una Compañía de Crédito ó Banco español. La direccion, en su caso, á Cruz al cuidado de Henry Empson Esqz. 61, Moor-gate Street, Londres, E. C.

EL DIA 6 DEL ACTUAL SE PERDIDÓ en la Aduana un despacho de un militar, que á nadie puede servir mas que al interesado. Se ruega á la persona que lo haya encontrado lo presente en la calle del Molino de Viento, núm. 30, cuarto principal izquierda en donde se darán mas señas y una gratificación.

moverse, el señor de Mas volvió á decirle: —Podéis seguir á uno de esos hombres, caballero. Os llevará fuera del subterráneo, y os introducirá en el castillo, donde tenéis preparada una habitación. En ella hallareis ropa blanca, un traje completo, y podéis vestirlos para la ceremonia del casamiento. El conde de Morangis había tragado el veneno, el antidoto estaba en manos del señor de Mas; esto bastaba para ponerle completamente á discrecion de este último. —Os obedeceré, caballero, dijo con voz sombría... Tenéis mi vida en vuestras manos... —Solo consiste en vos que yo no abuse de ella. —¡Oh! ciertamente, dijo el conde, quiero vivir... y vivir para vengarme! —Es vuestro derecho. —Vengarme de vos primero. —¿Y... después? —Es ese mi secreto... dijo el conde, en una voz sorda anunciaba tempestades. Y, sin añadir una palabra, siguió al hombre de la antorcha, que salió el primero de la sala subterránea, pesó un corredor haciendo cuenta donde reinaba un aire húmedo, y después subió la escalera que comunicaba con el subterráneo, y que se hallaba á flor de tierra. Esta vez Morangis no tenía ya los ojos vendados, y pudo examinar á su antojo el sitio que recorria. Llegado que hubo al último peldaño de la escalera, se halló en una vasta galería, algo sombría, que reconoció al momento. Era el vestibulo feudal del castillo de Roca-Negra, la morada del infortunado baron de Nesles, á quien él había matado. Y como se detenía un momento lleno de estupor, el señor de Mas, que iba detrás de él, le dijo: —Preciso es que sepais que la desgraciada baronesa Paulina de Nesles se ha retirado á un convento, que ha vendido el castillo de Roca-Negra, y que la señora de Pierrefeu es quien lo ha comprado. —Gracias por la noticia, caballero. —Y el conde subió la escalera de honor del castillo, precedido siempre del hombre embadurnado de negro, que había apurado su antorcha. El conde esperó hallar en la escalera algun oriado del castillo, algun rostro conocido. Su esperanza no se realizó. El castillo parecia desierto.

Llegado al primer piso, fué introducido en el antiguo dormitorio del baron de Nesles. Esta habitación tenía dos puertas: una por la que entró el conde y que daba al corredor, y otra que daba al salon y estaba cerrada con llave. El conde de Morangis vió la ropa blanca y el traje puestos encima de la cama. —Podéis vestirlos, caballero, dijo el señor de Mas, no os quedan mas que dos horas y tres cuartos. El conde se quitó sus vestidos, hechos pedazos en las diferentes luchas que había tenido que sostener, y mientras los cambiaba por otros que halló encima de la cama, oyó ruido confuso de voces en el salon. —Ahí es donde os van á casar, le dijo el señor de Mas. El alcalde que es uno de los arrendadores de la condesa, se ha dignado molestarse. El conde de Morangis se vistió; pero al mismo tiempo que se vestía examinó friamente su situación, calmó su cólera, reservándose batirse á muerte mas adelante con el señor de Mas, y se confesó que, después de todo, no salía mal librado casándose con la señorita de Pierrefeu. —He caído en el lazo, pensó, pero me vengaré cruelmente, y la señorita de Pierrefeu no hallará gran placer en ser condesa de Morangis. La haré la mas desgraciada de las mujeres... —¿Estais pronto? preguntó el señor de Mas. —Sí, caballero. —Entonces, venid... Mas dió tres golpes á la puerta del salon, y la puerta se abrió. El conde de Morangis vió entonces á cinco personas en el salon principal, adornado aun con el retrato de cuerpo entero del difunto baron de Nesles. De estas cinco personas, dos eran el alcalde y el maestro de escuela, que hacia las veces de secretario. El alcalde se había puesto sus insignias sobre la blusa, y había conservado sus zuecos. Las otras tres personas eran honrados campesinos de las cercanías que debían asistir á la ceremonia como testigos. Mas se inclinó al oído del conde de Morangis. —Debo recordaros, caballero, dijo, que os casais con la señorita de Pierrefeu con el mayor placer; si no, arrojo mi caja al río.

na y mala del conde de Morangis triunfó de su miedo. —¡Ah! dijo, apuesto á que la loca de que hablais no es otra que la señorita de Pierrefeu. —Lo habéis adivinado. —Y en verdad, continuó el conde conmovido y agarrado como estaba, en verdad que vuestra conducta debió parecer muy bella á la condesa... El señor de Mas no respondió. —Así pues, ¿estaba loca? prosiguió el conde. —Desde el día en que sapo que hablais matado al señor de Nesles. —¡Pobre jóven!... Y... ¿se ha curado ya? —Sí, caballero. —Y... ¿os ama?... —Señor mío, dijo friamente Mas, vuestra situación es bastante grave para que tratéis de mofaros. —¡Bah! ¿quién sabe? Vamos, apuesto á que la condesa se ha dejado vencer, que no ha retrocedido ante vuestra escasa fortuna, y que... Pardiez, os habéis casado con Blanca, ¿no es eso? El señor de Mas se encogió de hombros. —Señor conde, dijo, los pormenores que acabo de daros no tenían mas que un objeto. —¡Ah! Veamos. —El de probaros que yo estaba ausente de Paris hace cinco meses. Ahora, hablémos de vos. —Pero, dijo el conde con acento que se esforzaba en hacer burlon, yo tambien he viajado. —Lo sé. —He ido á Suiza, á Alemania, ¿qué sé yo? —Eso me es indiferente. Pero lleguemos al hecho. —Vamos, ya escuchó. El señor de Mas indicó el horno con la mano. —Señor conde, dijo, veis ese pedazo de hierro que tiene la forma de un martillo con dos cabezas y que se vá enrojeciendo? El conde se estremeció por segunda vez, porque la voz de Mas tenía toda la solemnidad de la de un juez. —En la estremidad de ese instrumento, prosiguió Mas, hay una palabra grabada en relieve. Cada letra de esa palabra se imprimirá humeante en la carne de vuestra frente, y en ella permanecerá grabada para siempre...

El conde, atado y todo como estaba, dió un salto é intentó levantarse y andar. Hubiera querido huir. —Esta palabra, continuó el señor de Mas, se compone de siete letras: ¡A-S-E-R-I-N-O! porque el hombre que ha intentado seducir á la esposa y que mata al marido en duelo, merece ese epíteto! ¡Oh! es inútil que luchéis, señor conde, es inútil que pidais socorro. Estamos á diez metros debajo de tierra; encima de nosotros se eleva un antiguo castillo situado en medio del bosque, y nadie vendrá en vuestro socorro. La audacia del conde de Morangis se había desvanecido: parecia agobiado bajo una inmensa postracion. El señor de Mas continuó: —La botella que veis ahí, contiene vitriolo. El vitriolo, como sabéis, hace del rostro mas hermoso un objeto de horror. ¡Si retrocedéis ante el hierro candente, si no queréis ser marcado en la frente!... ¡Pues bien! libre sois para elegir... podéis ser desfigurado, y entonces, señor conde, vuestro rostro no seducirá ya á nadie, no os amarán, no seréis ya el hombre irresistible que deshonra á las mujeres y seduce á las jóvenes. El conde de Morangis escuchaba pálido y temblando, con la frente bañada de un sudor helado. —Caballero, continuó el Sr. de Mas, hay crímenes que no castiga el Código penal. Si hubiérais comparcido ante un tribunal después de vuestro duelo con el señor de Nesles, el jurado se habría visto obligado á absolveros, y no conozco ninguna ley que castigue al hombre que compromete á una jóven honrada. Entonces, caballero, en semejantes casos, el marido, muerto por un cobarde, la jóven, deshonrada por un miserable, encuentran algunas veces un vengador, un hombre que se pone en el sitio y lugar de la justicia humana, que no ha previsto ciertos crímenes. El hombre á quien habéis asesinado, la jóven que habéis seducido, han hallado el suyo: yo soy quien va á castigaros. El señor de Morangis estaba pálido y mudo de terror. Sin embargo, su mirada continuaba siendo amenazadora, y se sentia demasiado orgulloso aun para pedir perdón. —O bien, prosiguió el señor de Mas después de un silencio de algunos segundos, si notéis valor para volver á aparecer en el mundo marcado en la frente con el estigma indeleble

**EN SITIO MUY CENTRICO SE AL-**  
quila una sala y gabinete. Preciados,  
9, comercio de sedas, Informarán.

COMERCIO DE MANTILLAS

**DEL DOS DE MAYO,**

Calle de la Magdalena, núm. 34.

Velos de moitas, tul seda, de 14 á 18 reales; lisos, 16 y 20; bordados, 25 y 28; chantillis, 29 y 34; cenefa, 30 y 36; guipur, 40 y 50; céfros, á 11 y 15; mantos de gró, 36 y 40; de glase, 44, 50 y 60; mantillas de casco, á 4 y 6 duros; bordadas, 7 y 9; de blonda, 10, 13 y 15; de encaje, 14, 20 y 30; glases negros, á 17, 19, 22 y 26 reales; terciopelos negros, á 49, 56 y 70 rs. vara; veludillo, á 8, 10 y 14.

**NUEVA REMESA.—RESMILLAS**  
de papel superior, que tienen para 250 cartas, con 200 sobres (engomados), el papel superior, con canto dorado; todo 24 reales; sin dorar el papel, 20 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería, Madrid.

**PORCELANA, CRISTAL Y LOZA.**  
—Espoz y Mina, 3.

**TURRONES Y PELADILLAS DE**  
Jijona, de Luis Mira, proveedor de la real casa; ofrece un nuevo surtido de confitería. Carrera de San Gerónimo, número 18, tienda de horchatería del Valenciano.

**SILLERIAS DE NOGAL DE GUTTA**  
Supercha con muelles, á 39 duros; silleras de última novedad con muelles y tachuela dorada á 45 y 52 duros; marquetinas á 260 rs. Hay sillones de señora y se hacen composturas. Precio fijo. Calle de Lavapiés, núm. 17.

**DOÑA POLONIA SANZ,**  
primera dentista de cámara, se ha trasladado á la calle del Arenal, número 26, principal.

**SE VENDE UNA ESCRIBANIA SI-**  
tuada en una ciudad de mas de 26,000 almas, que tiene toda su titulacion corriente.

El que desee adquirirla podrá dirigirse á D. Rafael Rocafull, calle de Bailen, número 7, Alicante, y en Madrid, calle de Jacometrezo núm. 29, cuarto segundo, oficina de la Salvaguardia de los banqueros y del comercio.

CALLE DE PONTEJOS, 6.

**DISDERI,**

FOTOGRAFO DE S. M. NAPOLEON III Y DE VARIAS CORTES ESTRANJERAS.

Inventor privilegiado del retrato-tarjeta (24 de marzo de 1854.)

Gabinete abierto todos los dias, desde las 9 de la mañana á las 6 de la tarde.

**PRECIOS.**

Retratos-tarjetas sobre papel-porcelana-esmalte. Retratos-tarjetas sobre papel albumina.  
La primera prueba..... 80 rs. La primera prueba..... 60 rs.  
Las demás..... 8 Las demás..... 4

**LA TUTELAR.**

Compañía general española de seguros mutuos sobrevida. DELEGADO REGIO, Sr. D. Francisco Dumont, ex-diputado á Cortes y jefe de Administración.

**JUNTA DE VIGILANCIA.**

Excmo. Sr. D. Lucio del Valle, ingeniero, (vice-presidente). Excmo. Sr. D. Juan Antonio Zariategui. Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administración. Sr. D. José Hermenegildo Amirola, abogado y propietario. Sr. D. José de Osorno y Peralta, jefe superior de administración. Sr. D. Cipriano Velasco, ingeniero civil. Sr. D. Antonio María Puig, coronel y jefe general de Ultramar. Sr. D. Ciriaco Tejedor, médico. Sr. D. Juan Stuyck y Lloret, jefe de administración. Sr. D. Guillermo Rolland, banquero. Sr. D. Luis Diaz Perez, abogado. Sr. D. Francisco Gonzalez Elipe, ex-diputado á Cortes y propietario. Sr. D. Joaquin de Jovellar, brigadier subsecretario del ministerio de la Guerra. Sr. D. José Soler y Espalter, abogado. Excmo. Sr. D. Romualdo Lopez Ballesteros, jefe superior de administración. Sr. D. Ramon Topete, capitán de navío, director de la matricula de mar en el ministerio de Marina. Sr. D. Juan Ignacio Crespo, abogado (vocal-secretario).

DIRECTOR GENERAL: Sr. D. Pedro Pascual de Uhagon.

**SITUACION DE LA COMPAÑIA EN 10 DE AGOSTO DE 1864.**

CAPITAL SUSCRITO.	NUMERO DE SUSCRICIONES.	TITULOS COMPRADOS.
708.214.018,50 S.	94.959.	R.S. 621.617.000.

LA TUTELAR empezó á devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1857, y lleva repartidos los siguientes:

EN 1857.	EN 1858.	EN 1859.	EN 1860.	EN 1861.	EN 1862.	EN 1863.
12.894.000 en tit. del 3 por 100 cons. á los 1.831 imponentes que terminaron sus compromisos en 1857.	20.479.000 en id. id. 5.522 id. en 1858.	37.257.000 en id. id. 6.971 id. en 1859.	36.190.000 en id. id. 6.829 id. en 1860.	36.350.000 en id. id. 6.127 id. en 1861.	66.814.000 en id. id. 10.089 id. en 1862.	36.462.000 en id. id. 15.679 id. en 1863.

308.446.000 en junio. LA TUTELAR hace toda clase de operaciones, bien sea con pérdida del capital por muerte del asegurado, ó sin pérdida del capital por muerte del asegurado.

Las suscripciones son liquidables cada cinco años, ó anualmente á voluntad de los suscritores.

Las suscripciones liquidables todos los años facilitan á todos los que lo deseen medios de crearse desde luego rentas vitalicias.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase más antigua y acreditada en España, según se ve por el ligero resumen de su situacion en este dia, la que más capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las seis liquidaciones que lleva practicadas, y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital á los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece.

En la direccion general, establecida en Madrid, calle de Alcalá, núm. 36, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y esplicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.

**AVISO IMPORTANTE PARA NOVIAS.**  
**CAMISAS DE HILO FINO,**  
LISAS, BORDADAS Y CON ENCAJES.  
ENAGUAS FINAS, PANTALONES Y CHAMBRAS, LISAS Y ELEGANTES.  
**MEDIAS FINAS**  
INGLESAS Y FRANCESAS.  
TIRAS Y ENTREDOSES BORDADOS, PAÑUELOS DE HILO Y DE BATISTA, (LISOS, BORDADOS Y CON ENCAJES, CUELLOS Y MANGAS BORDADAS, etc., etc.)  
Se venden con una tercera parte de rebaja.  
CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

**HULES PARA TAPETES.**  
Se acaba de recibir un bonito surtido de hules de todas clases. Tapetes redondos sobre paño y bombasí. Hules para lavabos y pasillos de alfombra. Chanclos y gabinetes impermeables. Precios reducidos. Principe, 3.  
**PARA ABRIGOS DE SEÑORA Y SEDERIA BARATA**  
LA CASA DE COMISION, CALLE DE ZARAGOZA, NUMERO 13.  
Abrigos desde 4 duros á 1,300 reales.  
Glacés brochados desde 15 rs.; trajes de terciopelo, de coste 1,500 y 2,000 reales, 20, 25 y 30 duros.

**MAYOR REBAJA,**  
EN EL ENTRESUELO  
**ARENAL, 1 Y 3, ESQUINA**  
A LA PUERTA DEL SOL.  
Para desocupar el local se concluye la liquidacion de las existencias á los precios siguientes:  
Lienzos blancos sin apresto é hilo redondo, los de 4 y 5 y 4, desde 4 3/4 rs. la vara; más finos, desde 3 rs.; para sábanas, de 8 1/4, 9 1/4, 10 1/4 11 1/4 y 3 varas, desde 10 1/2 rs.; más finas, desde 22 reales.  
Mantelerías de 6 y 12 cubiertos, desde 30 reales; clase superfina, desde 95 rs.  
Pañuelos finos de hilo desde 27 rs. docena.  
Pecheras de hilo desde 66 rs. docena.  
Camisas de hilo, desde 30 rs. una; las de algodón desde 15 rs., siguiendo de la misma manera rebajados los calzoncillos, cuellos, puños, chambras, enaguas, pantalones, peinadores, camisetitas, faldas, gorras, mediería de hilo y de algodón y otros artículos confeccionados.  
Hamburgos, madapolanes, busquetas, elefantes, retores y otros tejidos de algodón.  
Se cede el local con las anaquelarias y aparatos del gas.

**SE CEDEN HABITACIONES CON**  
Asistencia ó sin ella. La portera de la casa calle de Valverde, núm. 46, dará razón.

**EL DIA 10 DEL CORRIENTE A LAS**  
siete de la noche, se reunirán en los salones de Capellanes los acreedores á la empresa del ferro-carril del Mediterráneo, por el incendio ocurrido el 28 de agosto en los muelles de la línea de Madrid á Zaragoza, para dar cuenta de los trabajos hechos por la comision. Se ruega la asistencia de los acreedores.

**10 POR 100 DE COMISION.—UNA**  
empresa de publicaciones desea adquirir corresponsales en todas las poblaciones de la Peninsula, de 1,000 vecinos arriba. Dirigirse, previo franqueo, al señor D. Juan Fernandez, Jacometrezo, núm. 35.

**SE RECIBEN HUESPEDES A OCHO**  
reales.—Luna, 26, carboneria, informarán.

**AL MONEDA.—SE HACE DE TODOS**  
los muebles de una casa. Calle de Hortaleza, núm. 130, cuarto segundo de la derecha, de once en adelante.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
Editor, D. Hilarión de Zuluaga.

ó el rostro lleno de costurones horribles, si preferis la muerte á vida semejante, mirad...

Y el señor de Mas indicaba la artesa llena de yeso, la llana, y el monton de ladrillos.

—¿Habeis leído á Balzac, señor conde? Sí, sin duda. Entonces debéis acordaros de la novela intitulada *La Grande Breteche*, y de aquel sacerdote á quien un marido celoso hizo emparedar en un gabinete. Pues bien, escojed: ó el hierro candente: ó el vitriolo, ó esta sala, cuya puerta se va á cerrar como una tumba.

Esta última perspectiva acabó de colmar el espanto del conde, y esta vez todo su orgullo quedó vencido...

—¡Gracial... murmuró con voz ahogada.

—¿Gracia? dijo el señor de Mas en tono burlon; ¡ah! ¿pedis gracia, señor conde? ¿Habeis tenido piedad del señor de Nesles? ¿Habeis tenido piedad de Nana? ¿Habeis tenido piedad de Blanca de Pierrefeu?

—¡Perdon!... repitió el conde, cuyos dientes chocaban de espanto.

—Y si yo os perdono, ¿os casareis con Blanca?

—Os lo juro...

Y el conde pronunció estas palabras con voz suplicante, y se dejó caer de rodillas ante el hombre que lo habia tratado de cobarde y de asesino.

El señor de Mas hizo una seña. A esta seña, uno de los tres hombres cogió al conde por medio del cuerpo, y le obligó á volver á sentarse.

Entonces el juez inexorable desabotonó su frac, y sacó de su bolsillo una cajita, que abrió y presentó á la vista del conde de Morangis.

Esta cajita tenia dos divisiones. Una contenia pastillas negras; la otra pastillas de la misma forma, pero de color amarillo.

—Señor conde, continuó diciendo Más, el médico alemán que cura la derencia ha vivido mucho tiempo en la India, como cirujano de una fragata sueca. Allí ha descubierto los secretos de los envenenadores malayos; ha estudiado esos árboles venenosos, destilado las plantas mortales que abundan bajo el cielo asiático. El me ha dado esta caja...

Y como el conde parecia no comprender, le dijo:

—Estas pastillas negras encierran un veneno que mata al cabo de tres horas. Estas amarillas, tomadas á tiempo, neu-

tralizan el efecto del veneno... ¿Comprendeis?...  
El conde de Morangis fijó en Más una mirada atónita.

—Ya veo, prosiguió éste, que es preciso que me explique. Si os perdono el hierro candente y el vitriolo, si consiento en dejaros salir de esta tumba, en cambio del juramento que me habeis hecho de casaros con Blanca de Pierrefeu, no cumplireis ese juramento.

Esta duda emitida por el señor de Mas fué el último golpe dado al orgullo del conde de Morangis.

—¡Caballero!!! balbuceó.

—No se está obligado á cumplir los juramentos arrancados por la violencia. El primer amigo vuestro á quien refráis esto, os lo dirá si por casualidad lo ignorais...

Desde que entrevió la posibilidad de librarse de la suerte espantosa que le estaba reservada, casándose con la señorita de Pierrefeu, volvió á hallar al conde alguna sangre fria.

—¿Y bien? dijo.

—Esperad, respondió el Sr. de Mas. Esos hombres se han ennegrecido el rostro, y se os han vendido los ojos para traerlos aquí, en la eventualidad de que hubiérais consentido en ser marcado ó desfigurado.

—¡Ah! dijo el conde.

—Ne debiais reconocerlos, y jamás debiais saber en qué lugar habiais sufrido vuestro castigo.

—¡Pero yo os habria hallado á vos! dijo el conde que recobraba poco á poco su audacia.

—Caballero, respondió el señor de Mas, se os habria tenido aquí quince dias, en este subterráneo, y en mi bolsillo tengo un pasaporte para Inglaterra. Allí me hubierais vuelto á encontrar, y nos habriamos batido. De ese modo estaba ya al abrigo de la ley francesa.

—¡Seis prudentel dijo el conde en tono de mofa.

—Pero preferis casaros con la señorita de Pierrefeu, y entonces todas esas precauciones son inútiles, excepto una...

Y el señor de Mas enseñaba las pastillas.

—¡Explicaos, pues! dijo el conde con impaciencia.

—Caballero, continuó Mas, yo habia previsto este desenlace. Ya sabia yo que habiais de retroceder, y que consentiriais en casaros con la señorita Blanca de Pierrefeu.

—¡Ah! ¿De veras? repuso el conde.

—Así es que hace seis dias se han publicado vuestras amonestaciones, y dentro de una hora estereis casado.

El conde dió un salto en el asiento en que se hallaba.

—Os casará un bravo aldeano, alcalde de su aldea, que cree que habeis venido de París espresamente á eso.

—Pero, caballero...

—Mas se sonrió.

—¡Oh! dijo. He previsto lo que podríais hacer. Podríais dirigiros á ese hombre, que despues de todo es magistrado, quejarse á él y colocaros bajo su salvaguardia. Desgraciadamente... Mirad, esto me responde de vos.

Y Mas volvió á enseñar las pastillas.

—Voy á envenenaros, dijo. Dentro de una hora sereis el marido de Blanca, y entonces os administraré el contraveneno; ó bien os habeis negado á casaros con ella, y entonces, dentro de tres horas, habeis muerto.

El conde de Morangis habia vuelto á conquistar su calma poco á poco.

—¡Ah! dijo, dolidamente os chancosais, caballero, si creéis que voy á tragarme vuestras píldoras...

El señor de Mas se volvió al hombre que estaba encendiendo el horno.

Este tomó el hierro candente, y al mismo tiempo sus dos compañeros se apoderaron del conde y lo redujeron á una inmovilidad completa.

—¡Escoged! dijo entonces el señor de Mas: ó el veneno, ó el hierro...

El conde, lívido de furor, forcejeaba inútilmente en manos de sus verdugos.

**IX.**

Hay una cuestion, que los retóricos y los moralistas, lo mismo que los mas espermentados en bravura, no han podido nunca solventar, á saber: si el valor consiste en ceder cuerdatamente á una fuerza brutal, invencible, y de la que es materialmente imposible triunfar, ó resistirla ciegamente.

El conde de Morangis se habia ya presentado sin duda esta cuestion, y sin duda tambien la habia resuelto por la primera de las dos soluciones, porque dejó de luchar al cabo de algunos segundos, é hizo comprender por medio de un gesto, estaba demasiado conmovido para hablar, que deseaba la última esplicacion.

—¿Qué quereis aun? le preguntó el señor de Mas.

—Vuestra palabra de honor de que os batireis conmigo.

—Dentro de quince dias, y no antes.

—¿Me lo jurais?

—Os lo juro.

—¿Y me jurais tambien que ese veneno que decís es mortal, tiene tambien su antidoto?...

—Las pastillas amarillas que aquí veis...

El conde inclinó la cabeza.

—Lo veó, murmuró, he caído en una emboscada.

—A un criminal se le coge como se puede, señor conde.

El señor de Mas sacó su reloj.

—Caballero, dijo, aunque estamos aquí alumbrados por esta antorcha, debo preveniros que allá arriba, y según el sol, son las nueve de la mañana... y que el alcalde del pueblo ha sido prevenido. Os casareis en el ayuntamiento á las nueve y media, y á las diez en la capilla del castillo.

—¡Pronto es.

—Así, creedme, apresuraos á tomaros cinco pastillas de estas... ó dejaos marcar de grado ó por fuerza.

El conde alargó la mano hácia la caja con un gesto desesperado.

—¡Dadme, dijo.

Mas tomó en su mano cinco pastillas negras y dijo al conde:

—¡Abrid la boca...

Obedeció aquel, y las pastillas desaparecieron en su boca, pero no las tragó, y por un momento tuvo la loca esperanza de poder ocultarlas en un rincón de su boca hasta el momento en que pudiera arrojarlas sin que le hubiesen visto.

Pero la astucia habia sido prevista; uno de los hombres que le tenían inmovil le cogió la nariz entre el pulgar y el índice, le apoyó una mano en la boca, y esta doble presión obligó al conde á respirar con fuerza... Las pastillas envenenadas fueron á parar á su estómago.

Entonces el señor de Mas volvió á guardar muy tranquilamente en su bolsillo la caja que contenia á la vez el veneno y su antidoto, y dijo al conde:

—¡Ahora estoy seguro de vuestra obediencia durante tres horas. Venid, caballero, vuestra prometida podría impacientarse...

El conde se vió otra vez libre de los lazos que le oprimian, y cuando ya pudo